

LUNDI 30

LE LIEN MOMENTANE

mars 2020

Chers amis,

Au tout début de ma formation d'éducateur sportif, un enseignant, que j'ai oublié, nous a donné la définition suivante pour l'apprentissage : modification adaptative et durable de la conduite. Cette définition « me parle » ; c'est pour cela que je l'ai retenue !

L'enseignant nous a aussi fait savoir que 5 conditions étaient indispensables pour apprendre :

- être motivé,
- être en capacité d'apprendre,
- faire énormément de répétitions,
- renforcer les acquisitions,
- connaître les résultats.

Avec cette protection à la maison, inhabituelle, indispensable, qui dure déjà depuis quelque temps et qui va encore durer, nous avons tous commencé à apprendre de nouveaux comportements.

Ces comportements sont adaptés à la situation du moment qui les impose.

Ces comportements doivent encore se poursuivre dans la durée.

Pour les mettre en œuvre, inlassablement, nous devons rester motivés.

Ces comportements sont simples ; nous sommes donc tous en capacité de les avoir appris.

Il nous faut être persévérants, patients, courageux, fermes,..., pour les répéter et les renforcer.

Le résultat de ces comportements se verra, je l'espère, dans un avenir le moins éloigné possible.

« Si je me bats, c'est pour que le futur ait un avenir » (Corinne Lepage).

Je profite enfin du fait d'avoir parlé d'apprentissage aujourd'hui pour faire un clin d'œil à tous les enseignants, qui passent en ce moment énormément de temps sur leur ordinateur, en lien avec leurs élèves. Clin d'œil à mon épouse, que je n'ai jamais autant vue pendant une période scolaire, à mes collègues et amis de travail, qu'il me tarde de retrouver, ainsi qu'à tous les autres enseignants.

Que toutes ces personnes soient aussi remerciées pour le travail actuellement effectué.

Votre Président,

Fred